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令和 5年度 吾妻学園 つくば市立吾妻中学校 PTA だより（No.3） 

吾妻中学校 PTA 本部 令和６年 2 月１日発行 

 

令和 5年度 第 3回 PTA運営委員会 報告 

 

日時：令和 5 年 12 月 2 日(土) 10:00～12:00 

 

場所：吾妻中学校コンピュータ室 (2F)  

  

出席者：中学校 教頭 諏訪恵美先生、教務主任 中田匡紀先生 

 本部役員 秋山英三、金京花、小田繭、鈴木達則、藤沢直子 

 各委員会 役員選考委員会/今吉寿実、第 7学年委員会/岩田久美子、稲村広子、 

第 8学年委員会/佐々木知子、第 9学年委員会/松崎里香、菊田こころ、 

広報委員会/小池久美子、安全委員会/石田聡子、銭谷未架、地域交流委員会/高橋仁、 

ホームページ委員会/加藤淳子、家庭教育学級委員会/栗本浩子 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

1. 開会の言葉（議事進行：金副会長） 

 

2. PTA会長挨拶（会長代理：秋山副会長） 

 こんにちは。本日はお集まりいただいてありがとうございます。 

会長の津田さんが出張中ということで、本日会長の代理を務める秋山です。宜しくお願いします。 

前回、9 月の体育祭、紫苑祭など続き、子供たちが元気に活躍する姿を見ることができました。我々保護者にとっても大変

良い時間を過ごすことができたと思います。 

今年度の PTA 活動が始まってあっという間に時間が経ち、早くも終盤に差し掛かっています。すでに、来年度の役員はほぼ

固まっていると思いますが、これから、来年度の各種委員を選考し引き継いでいくことになります。PTA は毎年人が入れ替わ

ることもあり、しっかり情報の引継ぎも必要となりますが、今のうちから徐々に準備を進めていっていただければと思います。 

では、今日の運営委員会では宜しくお願いします。 

 

3. 学校長挨拶（教頭：諏訪先生） 

 本日は大変寒い中ありがとうございます。 

本日学校長が欠席のため、私から学校での子供たちの様子や取り組みについてお話させていただきます。 

吾妻学園で本格的にコミュニティスクールが立ち上がって 2 年目を迎え、生徒を地域とかかわらせていこうということでいろい

ろな取り組みを行っています。 

コロナも 5 類に移行し様々な行事が行えるようになり、体育祭や紫苑祭を通して子供たちが大きな成長を見せてくれたと実
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感しています。 

その中で外部の方から話を聞く機会を作ったり、コミュニティスクールの方に依頼をして地域の方々を募ってキャリア教育を行

ったり、いろいろと実践を積み重ねているところです。 

学校長は生徒のために何ができるかを常に考えてくださっており、そのためにどんな取り組みをするかを先生方が考えてくださっ

ています。 

8 年生のクエストエデュケーションも今年度初めての取り組みでしたが、吾妻の子たちは外部の方が入ってくると今まで以上

の伸びを見せてくれて、ただよかっただけではなく、反面にある厳しさ、大変さを学んだりと、ひとまわりもふたまわりも成長して

いるんだなと、終わった後生徒と交流している中で感じています。 

また、吾妻中の先生方のすごいところは、外部の方が入ったときに必ず外部の方とリフレクションをして、子供たちのどういうと

ころがよかったのか、どうすると子供たちがもっとよくなるのかを対話をして、振り返りや次の授業の中に取り入れて、実践してく

ださっています。 

非常に先生方も子供の成長のために力を発揮してくださっているところです。 

その根底には、保護者の皆様が学校を信頼して預けてくださり、学校の取り組みに理解してご協力してくださっているおかげ

だなと、すごく感謝しております。 

今後も子供たちのためにどんなことをしていけばいいのか、行事もどのように変化させていけばいいのかを、先日の学校懇談

会でもたくさんの意見をいただいたと思いますので、こちらを生かしながら学校のほうで取り組んでいきたいと思いますが、ぜひ

お気づきの点等ありましたら、ご意見としていただければ、さらによいものを保護者の方々、地域の方々と作っていきたいと思

っておりますので、宜しくお願い致します。 

地域とのかかわりということで今度ランタンアートを行うことになっています。 

スクリレのほうでも保護者のボランティアを募集させていただいたのですが、中学生なのでランタンアートに限らずボランティア作

業の際に、子供たちが地域とかかわって活動していけるような場をこれから作っていってあげることが大事なのかなと学校長と

私の間で会話しております。 

今年度も吾妻まつりでは地域交流委員会の方にお世話になりましたが、そういったところに子供も参加できるような、どのよう

にすれば参加できるのか、吾妻まつり、防災キャンプなどでも、中学生が小学生と一緒にボランティアとして参加できるような

ことを学校長も思い描いており、ランタンアートの募集を現在生徒に募っているところです。 

ただ、夜の時間ですので、安全面においても子供と保護者の方との約束事などがあると思いますので、そこは学校からこうし

てくださいといったことは言いづらいところではあるのですが、子供が地域との交流ができるようにしていきたいと考えておりますの

で、ご協力の程宜しくお願い致します。 

 

4. 報告事項 

【本部】 

・10 月 7 日(土) つくば市市 P 連第２回定期連絡会参加 

・11 月 17 日(金) 第二回吾妻学園 CS 協議会参加 

・10 月 24 日(火) 7 年生 1 名、8 年生 1 名の転出により 2 名分 PTA 会費返金 

・11 月 7 日(火) 8 学年職員の結婚祝い金のお渡し 
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【役員選考委員会】 

・9 月 4 日(月) PTA 会員に令和６年度本部役員・会計監査募集・推薦用紙書面にて配布 

全学年対象に配信（９年生の保護者には推薦者の氏名を記入してもらう形で依頼） 

同日に吾妻小学校６年生保護者を対象にスクリレにて配信。吾妻小教頭に依頼し配信して頂きました 

・9 月 15 日(金) 締め切り 

・9 月 19 日(火) 吾妻中、書面にてリマインド実施（7.8 年生のみ対象）封筒に用紙を入れて配布した 

吾妻小にはスクリレにてリマインド依頼実施した 

締め切りを 9/25 まで延期した 

・9 月 26 日(火) 役員選考委員で、Google フォームのアンケート集計 

推薦者、立候補者の確認を実施（自薦：2 名 推薦：13 名） 

・9 月 30 日(土) Google フォームに連絡先の入力がなく推薦者の連絡先が不明だった為、会長に相談 

推薦者リストのデータを提出した 

・10 月 19 日(木) 推薦者の連絡先を会長を通して入手して頂き、推薦者、立候補者の交渉開始 

・10 月 29 日(日) 次年度 PTA 本部役員・会計監査の候補者が全て内定 

ＰＴＡ会長にも内定のお知らせを報告 

・11 月 2 日(木) 次年度候補者の皆さんに、内定のお知らせを配布 

 

【第 7学年委員会】 

・8 月 28 日(月) 7 学年委員 担当教員と奉仕作業の準備について打ち合わせ 

・9 月 2 日(土) 第 2 回運営委員会出席 

8 学年 委員長と奉仕作業に向けて打ち合わせ 

・9 月 16 日(土) 8 時から 9 時半にて、学校美化作業(第 7・8 学年奉仕作業)を実施 

 

【第 8学年委員会】 

・9 月 11 日(月)～15 日(金)  学校美化作業について学校へリマインドの相談および協力を依頼する。 

・9 月 16 日(土)          学校美化作業（第 7,8 学年 PTA 奉仕作業）開催 

 

【第 9学年委員会】 

・10 月 14 日(土) 被服室にて第 4 回 9 学年委員会開催 

卒業対策 アルバムについて 

・表紙の決定、購入者部数の決定 

・体育祭の写真選定 

・11/2 部活写真、11/16 ポートレート・個人撮影 

・紫苑祭の写真選定については山口写真館さんにおまかせ 

・卒業式の写真選定を行うか否か 

・来年 5 月頃に写真の最終確認 

・アルバムの引き渡しについて 



4 
 

 

卒業対策 コサージュ・記念品について 

・フラワーアレンジメント、持帰り袋、コサージュ、花束、メッセージカード等の人数・金額について 

 

卒業対策費について 

・概算予算を作成し、大まかな残金を算出しておく 

 

記念品 

・学校側はテントを希望 

・残金が多ければ、追加購入できるものを検討 

 

その他 

・卒業式の保護者代表 候補者への依頼 

 

＜今後の予定＞ 

・本日 12 月 2 日（土）午後から第 5 回 9 学年委員会開催 

・2 月に第 6 回 9 学年委員会開催予定 

 

【広報委員会】 

・９月 30 日(土) 体育祭撮影・原稿依頼 

・10 月 22 日(日) 紫苑祭撮影・原稿依頼 

その他、新人戦やコンクール出場などの生徒に、神山先生を通じて随時、原稿依頼＆回収。  

広報誌 70 号は、１月末入稿、2 月末納品予定で編集作業中。 

 

【安全委員会】 

・7 月 23 日～8 月 31 日 １１０番の家協力店舗への訪問（御礼と継続確認） 

・10 月 26 日 １１０番の家マップの更新 

１１０番の家マップの共有（中学校安全委員会、小学校安全委員会、おやじの会） 

・11 月 22 日 １１０番の家マップのホームページ掲載 

・12 月 10 日 第３回安全委員会実施予定 

 

【地域交流委員会】 

・9 月 10 日(日) 第 7 回吾妻まつり実行委員会 

・9 月 19 日(火) 吾妻まつりニュースレターNo.2 印刷・配布 

・9 月 20 日(水) スクリレ文書発出（吾妻まつりニュースレターNo.2） 

・10 月 7 日(土) お化けの森 WG 反省会（打ち上げ） 

随時：ボランティア証書の制作・配布 



5 
 

 

【PTAホームページ委員会】 

・11 月 22 日(水) 令和 5 年度 110 番家店舗地図掲載 

 

【家庭教育委員会】 

   ・9 月 20 日 思春期講演会の手紙作成、チェック、印刷、配布 

   ・10 月 6 日 出欠席の手紙回収 

   ・10 月 20 日 家教メンバーによる話し合いで思春期講演会及び家教座談会の開催時間、開催場所、アンケート有無、

役割等を決定した。 

   ・10 月 31 日 13 時 35 分～産婦人科医 陳央仁氏を招いて保健委員の司会のもと思春期講演会を開催 

             15 時 15 分～保護者向けの座談会を実施（13 名参加） 

   ・11 月 7 日 実施報告書と閉級報告書を社会教育指導員日比野さんに送付 

 

【学校】 

 (特に報告事項は無い) 

 

5. 協議事項・要望等 

【本部】 

1. PTA 入会手続きについて 

現状の PTA への入会については取り決めがなく、退会届を提出した方以外が会員として活動してきた。しかしながら、入

会の意思確認がないままで、会費が自動で引き落とされること等は不適切であるとの指摘がある。そのため、R6 年度よ

り入会の意思表明をした方を会員としたい。なお、意思表明はスクリレの PTA クラスへの登録をもって行う。

（2023/10/17 尾見先生、諏訪先生、中田先生と PTA 津田会長、秋山、金副会長で事前打ち合わせ実施） 

（質疑応答） 

・途中で退会する場合は退会届を提出する必要があるのか？保護者側で PTA のスクリレを削除してしまう可能性はない

か？ ⇒ 退会する場合は退会届の提出が必要。退会方法について、明記する必要がある。 

・退会後、PTA のスクリレが残ってしまうのは問題ないか？ 

⇒ 問題ないが、学校側で退会届の受理をもって、スクリレ登録を解除することは可能。 

・入会者と登録者の照合は必要では？そのためにも入会届を紙で受けとるほうがよいのでは？ 

⇒ 途中退会は返金を行うのでそのタイミングで退会者からサインをもらう必要があるため、退会者のリストを作成すること

はできる。入会届を紙にすると保管方法などの問題が出る。 

・子供が複数いる場合に一番上の学年で登録すると、下の学年の内容が届かないのではないか？ 

⇒ PTA のお便りは学年によらないため、1 家庭につき 1 名の登録で問題ない。 

・登録忘れを防ぐ方法について ⇒ 年度始めの学年のスクリレ登録と一緒に実施いただくことで登録忘れを防げればと考

えている。 

・吾妻まつり関連のお便りは PTA を明記せず学校のスクリレで出した。来年以降、PTA、学校それぞれのスクリレの運用

方法を明記してほしい。 
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⇒ PTA 用のスクリレの出し方については整理する必要がある。 

 

2. PTA 用スクリレの登録について 

現在、吾妻中では、スクリレはクラス単位で運営されているが、R6 年度より、対応する PTA クラスを追加する。今年度の

例で言うと、3 クラス x3 学年に対応した 9 クラス分の PTA クラスを作る（「PTA2023 8 年 2 組」など）。具体的な

手順等は今後検討する。 

 

3. PTA 規約の改訂について (本部資料１，２) 

1 月 20 日（土）に臨時 PTA 総会を行い、以下の規約改定を決議する。 

改訂案を以下に述べる。 

 

・第 5 条の 2 で、表現が役員/委員の担当を強要する表現に近い。 

文末の「担当するよう努めなければならない」を「担当することが望ましい」に変更する。 

 

・第 4 条に、入会・退会に関する記述がないため、追加が必要。文面は以下のとおりとする。 

「本会への入会は任意であり、会員となることができる者は、本校に在籍する生徒の保護者またはそれに代わるもの、お

よび本校の教職員であり、かつ、所定の手続きにて入会同意を表明した者とする。退会時は、退会届を会長に請求

し、必要事項を記入した後に会長に提出する。」 

 

・第 7 条に、途中退会の場合の返金の規定がない。会費は年度初めに 1 年分まとめて支払うが、途中退会の場合、

残り分の会費を返却することになっているので、その旨記載する必要がある。以下の文面を末尾に追加する。 

「年度中の退会者には残りの月の会費を返却する。」 

 

以下の改訂を 4 月の定期総会にて決議する。 

 

・第 12 条の 5 で、中学校の援助費は、PTA の監査は受けるが、報告は総会ではない。以下のように修正する。 

「会計監査はＰＴＡ活動の会計事務の監査および中学校の援助費の監査を行う。 

総会においてＰＴＡ活動の監査結果を報告する。また、援助費の監査結果は懇談会等で報告する。 

なお、会計監査はすべての会議に出席することができる。」 

 

   （参考）臨時総会までのスケジュール 

● 12 月 27 日(水)「臨時総会に関するお知らせ」を会員に配信 

● 1 月 06 日(土) 総会資料（最終版）の確定 

○ 1 月 09 日(火)までに総会資料のホームページアップロード 

● 1 月 10 日(水) 総会資料を PTA ホームページで公開 

● 1 月 12 日(金)～19 日(金) 書面審議 

○ QR コード付きオンラインフォームで審議 
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● 1 月 19 日(金）総会成立の確認に必要な会員数を確定 

○ 出席者数（フォーム回答数）> 正会員数 ×1/3  なら総会成立 

● 1 月 20 日(土) 9:00-10:20 臨時 PTA 総会：書面審議 

○ 書面審議＝回答票の提出をもって総会への出席とみなす形式 

○ 出席者の半数以上が「賛成」していることを確認する。 

● 1 月 20 日(土) 10:30-11:20 臨時 PTA 総会：結果報告@Zoom 

 

   以上 

 

【役員選考委員会】 

・次年度のＰＴＡ本部役員・会計監査の候補者が全て内定したことを報告し、承認を頂きたい。 

 承認頂いたのちに、ＰＴＡ会員に配布したい 

⇒当運営委員会にて承認。 

・スクリレでの周知が出来なかったので、回答率が非常に低く、選考に影響が出たと考えられる。  

全体で２割程の回収率であった。 

そのため、推薦者の勧誘を積極的に行っていったが、 推薦者の連絡先を入手するのが大変だった。次年度は推薦者の連

絡先をアンケートの時点で入手出来るようにする、もしくは推薦者に伺えるような体制を作っていけるよう引継ぎしていきたい。   

今回協力して頂いた本部役員はじめ、たくさんの皆様にこの場をかりて感謝致します。 

   ⇒Google フォームのアンケートに、必須ではなく可能な範囲で推薦者の連絡先を入れていただく旨を記載する方針とする。 

その場合、個人情報の扱いに関して留意が必要。（目的以外に利用しないこと、用件が済めば速やかに削除することを 

明記するなど） 

 

6. 本部からの連絡事項 

  （会計より） 

   第 4 回の運営委員会で以下を行う。 

   ・年度初めに配布した書類（令和 5 年度委員会決算書兼予算要望書）の提出（EXCEL の場合） 

    電子ファイルは 2024/1/22(月)までに送付いただく 

   ・活動費の残金の返金（ただし活動継続中の場合は個別に後日で OK） 

  （本部より） 

   第 3 回運営員会で役員募集の配布資料の確認をしていただくところ、準備ができていないため案が作成でき次第 

LINEWORKS で確認いただくこととする。 

昨年は新入生へ 1/27、7,8 年生へ 2/1 に配布したが、今年度はスクリレが使えないため少し早めに配布したほうがよい。 

 

7. 学校からの連絡事項 

 (特に無し) 

 

8. 次回運営委員会 
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日時：令和 6 年 2 月 3 日(土) 10 時～12 時 

場所：吾妻中学校 コンピュータ室 (2F) 

連絡用紙締切：令和 6 年 1 月 27 日(土)  

 

9. 閉会の言葉（会長代理：秋山副会長） 

これから引継ぎなどありますが、最後まで宜しくお願い致します。 

また、臨時総会につきましても、宜しくお願い致します。 

本日はありがとうございました。 


